
 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合推進委員会がスタートします！ 

平成 21 年４月の赤羽中学校・岩淵中学校の統合に向けて、

「赤羽中・岩淵中統合推進委員会」がスタートします。 

◆第１回 赤羽中・岩淵中統合推進委員会（全体会） 

１ 日 時  平成 20 年５月８日（木） 午後７時 

 場 所   赤羽会館 小ホール（４階） 

        （赤羽南 1-13-1） 

今回、新たに設置する統合推進委員会では、平成 19 年３月にまとまりました「赤羽東地

区学校適正配置計画」のうち、平成 21 年４月、赤羽中学校、岩淵中学校の統合に関する項

目を検討します。委員会は、関係中学校 PTA 各５名、関係小学校ＰＴＡ各３名、関係中学

校長、副校長、関係連合町会長３名の計 32 名（関係小学校長５名はオブザーバー）で構成

され、検討項目に応じて部会を設置する予定です。 

 

【赤羽東地区学校適正配置計画（平成 19 年３月）】 

 １ 対象校 赤羽中学校、岩淵中学校、神谷中学校 

 ２ 赤羽東地区適正配置計画 

（１）赤羽中、岩淵中、神谷中の３校を閉校し、平成 21 年４月に新たに２校を再配置する。 

（２）新たな２校は、現在の岩淵中と神谷中の位置に配置する。この際、１校は現在の赤羽 

 中と岩淵中の学区域を統合して配置し、もう１校は現在の神谷中の学区域を変更ぜずに 

 配置する。 

 

 

 

 

 

 

統合推進委員会

だより

〈事務局〉 

教育委員会事務局 

教育改革担当課 

（電 話）3908-9271 

（FAX）3906-8755 

（E-mail） 

k_kaikaku@city.kita.lg.jp準備号（平成２０年４月発行） 

赤羽中・岩淵中 

メンバー以外の方も傍聴が可能です。当日会場へお越しください。 

・発言等はできませんので、あらかじめご了承ください。 

・会場の収容人員を超えた場合にはお断りすることもあります。 

 

委員会及び部会の開催予定は北区ホームページに掲載します。

http://www.city.kita.tokyo.jp/  

（トップページ 今月のスケジュール 「ジャンル」の「審議会・会議」を検索）

日 時 

場 所 

統合推進委員会・部会は公開です

《今後の開催予定》 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 21 年４月の赤羽中学校・岩淵中学校の統合に向けて、平成２０年５月８日（木）に 

「第１回統合推進委員会」を赤羽会館で行いました。そこで、新しい学校名・校章・校歌を 

検討する「校名等検討部会」、新しい標準服など学校指定用品を検討する「標準服等検討部会」、

通学ルートの安全に関することや統合校の施設等を検討する「学校施設等検討部会」の設置 

が承認されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

校名等検討部会は６月４日（水）、標準服等検討部会は６月９日（月）にそれぞれ第１回会 

議を開催し、いずれも以下の方を対象にアンケートを行うことになりました。アンケートが 

届きましたらご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 メンバー以外の方も傍聴は可能です。当日会場へお越しください。なお、発言等はできません。会場の収

容人員を越えた場合にはお断りすることもあります。開催予定は北区ホームページをご覧ください。

http://www.city.kita.tokyo.jp（トップ→今月のスケジュール→「ジャンル」の審議会・会議を検索） 

統合推進委員会

だより

〈事務局〉 

教育委員会事務局 

教育改革担当課 

（電 話）3908-9271 

（FAX）3906-8755 

（E-mail） 

k_kaikaku@city.kita.lg.jp
第 1 号（平成２０年６月発行） 

赤羽中・岩淵中 

学校名アンケート 標準服アンケート 

対象：両中学校の生徒と保護者 

   関係小学校の５・６年生児童と 

全学年の保護者

   町会・自治会長 

   青少年地区委員会会長 

   中学校の歴代ＰＴＡ会長 

期間：６／１６～６／２０ 

対象：両中学校の生徒と保護者 

   関係小学校の６年生児童と保護者

期間：６／２３～６／２７ 

 

統合に向けた具体的な検討が始まりました！ 

２０年５月                 １０月頃    １２月頃 ２１年４月

新しい中学校ができるまで（予定）

赤
羽
校
舎
で 

新
校
ス
タ
ー
ト

校名等検討部会 ※校名案の選定   

標準服等検討部会 

学校施設等検討部会 

２校の交流（学校行事・部活動など） 

統
合
推
進
委
員
会 

設
置

※選定された校名(案)は、教育委員会で決定後、区議会

にて学校設置条例の改正を経て正式に決定されます。 

統合推進委員会・部会は公開です！ 

校章・校歌の選定

採寸・縫製  



 

 

 

 

 

 

 

 

校名アンケートの結果をお知らせします 

平成２０年６月に実施いたしました校名アンケートに多くの校名案をお寄せいただきま

してありがとうございました。 

 皆さまからお寄せいただきました貴重なご意見は、赤羽中・岩淵中が統合してできる新し

い学校にふさわしい校名を検討する際に、参考とさせていただきます。 

なお、お寄せいただいた校名案のうち数の多かったものについて裏面に掲載しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

メンバー以外の方も傍聴は可能です。当日会場へお越しください。なお、発言等はできません。会場の収容人

員を越えた場合にはお断りすることもあります。開催予定は北区ホームページをご覧ください。

http://www.city.kita.tokyo.jp（トップ→今月のスケジュール→「ジャンル」の審議会・会議を検索） 

統合推進委員会

だより

〈事務局〉 

教育委員会事務局 

教育改革担当課 

（電 話）3908-9271 

（FAX）3906-8755 

（E-mail） 

k_kaikaku@city.kita.lg.jp第 2 号（平成２０年 7 月発行） 

赤羽中・岩淵中 

これまでの経緯と今後の予定 

２０年５月８日（木）  第１回統合推進委員会（全体会） 

            →校名等検討部会を設置 

６月４日（水）  第１回校名等検討部会 

            →校名案を先行して検討、検討の参考と 

するため、校名に関するアンケートの実施を決定 

    ６月１６日（月）～２０日（金） 

 校名アンケートの実施 

    ７月８日（火）  第２回校名等検討部会 

             →アンケートの結果を参考に校名案を検討 

                次の３つのカテゴリーに分けて検討する 

「地名に関するもの」、「植物に関するもの」、「全く新しいもの」 

７月２８日（月）（予定） 第３回校名等検討部会 

 １９時～ 於：岩淵中学校 ２階第一音楽室 

 →校名案の検討 

 ２０年９月頃      統合推進委員会としての新校名案を選定 

 ２０年１０月頃     教育委員会にて新校名を決定 

 ２０年１１月下旬～１２月上旬 区議会にて新校名を決定（区立学校設置条例の改正）

統合推進委員会・部会は公開です！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回答数の多かった校名案（50 音順）    ※部会においても具体的な票数を示さず公表 

校名案 ふりがな 校名案 ふりがな 

青空 あおぞら 志茂 しも 

赤岩 あかいわ 新赤岩 しんあかいわ 

赤銅 あかどう 新赤羽 しんあかばね 

赤羽岩淵 あかばねいわぶち 新成 しんせい 

赤羽岩淵学園 あかばねいわぶちがくえん  水門 すいもん 

赤羽さくら あかばねさくら すずらん すずらん 

あかぶち 鈴蘭 すずらん 
赤淵 

あかぶち・あかふち スズラン すずらん 

岩羽 いわばね 赤岩 せきがん 

岩淵赤羽 いわぶちあかばね 翼 つばさ 

桜蘭 おうらん つばさ つばさ 

北桜 きたさくら なでしこ なでしこ 

さくら さくら はばたき はばたき 

桜 さくら 北斗 ほくと 

 

配布数：約 3,200 枚   回答数：663 枚   校名案数：226 案 

期間： 平成２０年６月１６日（月）～２０日（金） 

対象：・両中学校の生徒と保護者 ・関係小学校の５・６年生児童と全学年の保護者 

   ・町会、自治会長  ・青少年地区委員会会長  ・中学校の歴代ＰＴＡ会長 

 内容：・新しい学校名に現校名は入れない  ・理由はできるだけ記入   

・新しい学校名を「ひとつ」記入する  

 その他・校名案に関する票数は、部会内においても公表しない。 

 アンケートでお寄せいただいた全ての校名案は、以下の学校及び教育改革担当課で閲覧

できます。 

 閲覧場所：赤羽中学校・岩淵中学校・ 

赤羽小学校・岩淵小学校・なでしこ小学校・第四岩淵小学校・稲田小学校 

      教育改革担当課（北区役所第二庁舎２階） 

 
アンケートの概要 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月２８日に行われた第３回校名等検討部会において、来年４月に赤羽中と岩淵中が統合して

できる新しい中学校の校名について検討した結果、全会一致で校名（案）が選定されました。 

 校名等検討部会で選定された校名（案）は、 

 

                                                   です。 

※選定された校名（案）は、統合推進委員会（全体会）にて校名（案）として承認された後、教育

委員会での決定と区議会での東京都北区立学校設置条例の改正を経て、正式に決定されます。 

 
 
 
 ６月９日の第１回標準服等検討部会において、赤羽中と岩淵中が統合してできる新しい中学校

の標準服について検討を行いました。検討の結果、新しい学校にふさわしい標準服を定めること

とし、統合後の２・３年生についてもその標準服を着用することを決定しました。 

 ７月１６日に行われた第２回標準服等検討部会では、標準服についてのアンケート結果を参考

にしながら、縫製メーカーにより行われるプレゼンテーションの条件を決めました。 

 

 

 

統合推進委員会

だより

〈事務局〉 

教育委員会事務局 

教育改革担当課 

（電 話）3908-9271 

（FAX）3906-8755 

（E-mail） 

k_kaikaku@city.kita.lg.jp第 3 号（平成２０年 9 月発行） 

赤羽中・岩淵中 

赤羽
あかばね

岩淵
いわぶち

中学校 

 

校名等検討部会で、校名（案）が選定されました！ 

新しい標準服の検討を行っています！ 

第３回 標準服等検討部会を開催します 

 日時：平成２０年９月１６日（火） 午後６時３０分から 

 会場：岩淵中学校 第１音楽室（２階） 

 議題：縫製メーカー（５社）によるプレゼンテーション 

    標準服の選定について ほか 

 ※開催日までに日数がないため、このお知らせが 

遅くなった場合にはご容赦ください。 

統合推進委員会・部会は公開です！ 

メンバー以外の方も傍聴は可能です。当日会場へお越しください。な

お、発言等はできません。会場の収容人員を越えた場合にはお断りする

こともあります。開催予定は北区ホームページをご覧ください。 

 http://www.city.kita.tokyo.jp（トップ→今月のスケジュール→ 

「ジャンル」の審議会・会議を検索） 

今後の予定について 

「校名等検討部会」では、新

たに校歌・校章について検討

を開始します。 

「標準服等検討部会」では、

引き続き新しい標準服など

学校指定用品の検討を行い

ます。 

「学校施設等検討部会」で

は、統合後使用する赤羽中の

改修予定の説明や通学ルー

トの安全に関する検証を行

います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合推進委員会

だより

〈事務局〉 

教育委員会事務局 

教育改革担当課 

（電 話）3908-9271 

（FAX）3906-8755 

（E-mail） 

k_kaikaku@city.kita.lg.jp第４号（平成２１年３月発行） 

赤羽中・岩淵中 

新しい校歌・校章・標準服が決まりました！ 

最終号 

赤羽岩淵中学校 校歌 

「風上に立つ」 

作詩・作曲 小椋 佳 

 

１ この学び舎に 友皆集い 

  励み 務め 夢を育（はぐく）む 

  胸に宿す 志（こころざし）は 

  風上に立つ者 未来見つめ 

  青春に鍛え 凛と磨き合う 

  我が中学校 赤羽岩淵 

 
２ この学び舎に 行き渡る愛 

  祈り 願い 誇り高める 

  心潔（きよ）く 力溢れ 

  風上に立つ者 時代創る 

  青春に燃えて 真理歌い合う 

  我が中学校 赤羽岩淵 

 

  青春の絆 永久（とわ）を誓い合う 

  我が中学校 赤羽岩淵 

赤羽岩淵中学校 校章 

校章デザイン 森岡 謙二 

 

新しい標準服は

次ページへ！ 

統合校の新しい校歌は、小椋佳さんにつくっ

ていただきました！  

未来に向かって飛び立つ新しい中学校にふさ

わしい、素敵な校歌ができました。 

校章デザインコンセプト 

現在の岩淵中学校の校章に描かれて

いる「桜草」と、赤羽中学校の校章に

描かれている「鳩」をモチーフに、さ

らにこの地を流れる「荒川」をモチー

フにしたデザインで繋ぎ、統合新校を

表しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校施設等検討部会では、生徒の皆さんが登下校するのに危険な場所がないかどうか、実際に

歩き検証を行いました。 

当日は、部会のメンバーのほか、赤羽警察署交通課、北区まちづくり部道路公園課、交通担当

課、教育委員会事務局学務課、教育改革担当課が参加しました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４月より赤羽岩淵中学校となる、現赤羽中学校について、 

耐震補強工事や特別教室棟設置工事などが終わりました。 

 

 

 

 

 

 

 

赤羽岩淵中学校 標準服 

統合校の新しい標準服が決まりました！ 

男子はブレザー型、女子はセーラージャ 

ケット型の標準服です。 

アンケートや投票にご協力くださいまし 

た皆様、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 
夏服は左袖に赤羽岩淵のＡＩ（Akabane

Iwabuchi）のマークを入れた半袖ポロシャツに

なります。 

登下校時の安全のために（学校施設等検討部会） 

↓実地検証の様子です！ 

 

この実地検証をもとに、危険な場所へのストップマークの設

置や、不審者等が目撃されている場所への「地域安全・安心パ

トロール」（区 危機管理課）や警察によるパトロールの強化を

要請しました。 

 また、学校でも交通ルールについて、今まで以上に生徒への

指導を行うことになりました。 

赤羽中学校の施設改修が完了しました 

 

 

「赤羽中・岩淵中統合推進委員会」

は、平成 20 年５月から、両校の統

合に向けた準備を進めてきました

が、平成 21 年 3 月 11 日に開催さ

れた第３回統合推進委員会をもっ

て、全ての会議を終了しました。 

これまでご協力くださいました

学校関係者や町会・自治会の皆様に

は、心より感謝を申し上げます。あ

りがとうございました。

耐震補強工事 

特別教室棟 

校舎内の様子

ご協力ありがとうございました

 
夏服について 


